





Communiqué aux médias du 28 août 2023

Un nouveau ravageur pour les betteraviers suisses

Nouveauté dont les producteurs se seraient bien passés : le charançon *Lixus juncii* s'attaque désormais aux betteraves suisses. Observé pour la première fois en 2019 sur les rives du Lac Léman, la larve de ce ravageur creuse d'impressionnantes galeries ouvrant la porte à des pourritures pouvant compromettre les récoltes. Le ravageur s'observe sur une zone allant de Soleure à Genève. Les zones fortement touchées se concentrent autour du Pied-du-Jura et de la Côte. Des représentants de la Fédération Suisse des Betteraviers, de Sucre Suisse SA, de Transbett SA, du Centre betteravier ainsi que de la station phytosanitaire vaudoise ont récemment fait le point sur la situation. De nombreux échanges sont en cours afin d'apporter le plus rapidement possible des réponses et des solutions face à ce nouveau fléau.

Zones touchées et dégâts

Les zones très touchées sont les terres légères, peu profondes avec un déficit hydrique marqué depuis plusieurs mois. Vu leur profil géologique et topographique le du Pied-du-Jura et la Côte sont deux régions malheureusement très touchées. Le ravageur est en fin de cycle et les dégâts provoqués par les larves ne vont plus augmenter. Le risque est désormais que ces galeries servent de porte d'entrée à divers champignons ou bactéries qui pourraient provoquer la pourriture de la racine.

Récolte 2023

La crainte principale est de ne pas pouvoir récolter les parcelles fortement atteintes où la pourriture a débuté. Actuellement Sucre Suisse SA estime pouvoir valoriser une grande partie des betteraves touchées par le ravageur. Aucune mesure préalable de destruction de la culture ne doit donc être prise. L'évolution de la situation à l'intérieur des parcelles est à surveiller. Sucre Suisse SA échangera avec les organisations de transport afin d'organiser au mieux l'acheminement de ces betteraves le plus tôt possible.

Lutte contre le charançon

Le Centre betteravier échange intensivement avec les instituts de recherches betteraviers et les sélectionneurs de semences qui connaissent ce ravageur. La branche devra ensuite discuter avec les autorités et les autres instituts de recherche quelles solutions techniques sont envisageables en Suisse.

Informations supplémentaires

Basile Cornamusaz, Centre betteravier suisse Martin Flury, Fédération suisse des betteraviers Guido Stäger, Sucre Suisse SA Téléphone 021 557 99 09 Téléphone 079 720 89 51 Téléphone 032 391 62 37